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平成 30年度(2018 年度)第２回三者懇談会（吹田市立岸部保育園） 

１ 開催日時 平成 30年 10月 27日(土) 午後 6時 35分～午後 7時 55分 

２ 開催場所 岸部保育園 遊戯室 

３ 出 席 者  岸部保育園父母の会会長、その他保護者 13名 

社会福祉法人耀き福祉会（耀き福祉会理事長、保育園千里山キッズ保育

士、保育園下穂積キッズ保育士） 

吹田市児童部保育幼稚園室職員（保育幼稚園室長、児童部総括参事、保

育幼稚園室参事、保育幼稚園室主幹、保育幼稚園室主任、岸部保育園長、

岸部保育園長代理、岸部保育園保育士） 

４ 議  題 １ 保育園千里山キッズの見学会について 

  ２ 質疑応答 

５ 議事要旨 

 

１ 開会 

吹田市： ただいまから第２回三者懇談会を開会いたします。はじめに資料の確認をさせ

ていただきます。 

 

（資料の確認） 

 

２ 出席者紹介 

吹田市： 三者懇談会の出席者の皆さまについて御紹介させていただきます。 

 

（出席者紹介） 

 

３ 保育園千里山キッズの見学会 

吹田市： 父母の会で保育園千里山キッズの見学会を企画していただき、今月の 15日と

22日に保護者の方に御参加いただきました。参加された 3名の方に、感想をいた

だきたいと思います。 

 

保護者： 園内の子供たちはどのクラスも楽しそうに過ごしていて、とても安心しました。

当日は、週１回の外国人の先生が来られる日で、子供たちは先生が英語で話して

いるのを集中して聞いており、笑顔いっぱいでとても楽しそうでした。園の生活
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で、英語に触れることができるのはとてもいいなと思いました。 

給食室では調理員の方々が作業中で、とてもいい匂いがしていました。土曜日

の給食も、現在の岸部保育園のようなメニューになる予定とお聞きしました。 

親としては先生たちが変わる点が心配でしたが、合同保育の期間があり、根本

的に保育士は子供たちに愛情を持って接して、子供たちは新しい先生に慣れるの

が早いから大丈夫と理事長から御説明をいただきました。子供たちに大きな影響

がなく、いい意味で変わっていけたらいいなと思いました。 

 

父母会役員： 他の２名の方は本日参加できなかったので、お預かりしたメッセージを代読させ

ていただきます。 

（１人目の方）職員は若い方が多く、生き生きと働く姿が印象的でした。英語

の先生とのやり取りはみんな楽しそうにしており、とても盛り上がっていました。

子供たちの発音が綺麗だったのが印象的でした。我が家はこれまで英語に全く興

味がありませんでしたが、園内でやってもらえたらいいなと魅力的に感じました。 

給食室からは美味しそうな香りが広がっていました。誕生日の給食はその子だ

けの誕生日メニューになるとお聞きし、特別感があっていいなと思いました。 

今回の見学での１番の収穫は、理事長と直接お話ができたことです。これまで

ずっと続いてきたやり方に固執することなく、物事を合理的に考え、良いものを

どんどん取り入れてくださる方だなと期待を持ちました。一方で、給食メニュー

や設備の充実を求めるとどうしても費用がかさむので、どのように折り合いをつ

けていくかが今後の課題となりそうです。 

公立と私立の園長先生の立場の違いも感じました。私立は経営者の側面が強い

ような気がします。公立のように、親の些細な悩みにしっかりと向き合ってもら

えるのか不安を感じました。期待や不安はいろいろありますが、民営化を機に、

より良い岸部保育園になることができるように、一緒に話し合っていきたいと思

いました。 

     （２人目の方）私は岸部保育園の自由に遊びまわることができる環境が気に入

っているので、同じような光景を見ることができればいいなと思って見学に行き

ました。見学に行った時は、運動会の練習や外国人講師とのやり取りをしている

最中だったので、子供たちが自由に遊びまわる姿を見ることができませんでした。

そこが少し残念でした。 

保育士は若い先生が多く、ベテランを含めた年齢構成のバランスが気になりま
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した。様々な質問をさせていただきましたが、まだ具体的な内容が決まっていな

いためはっきりとした回答をいただけなかったのが残念です。早く具体的な話を

聞いて安心したいので、方向性だけでも示してほしいと思いました。 

仕事のためにあまり構ってあげることができない我が子が、岸部保育園の園庭

でのびのびと過ごしている姿を見ていつも安心しています。どうか子供たちのこ

とを１番に考えて、子供たちに混乱が伝わることなく、円滑で安全な引継ぎを行

ってほしいと思います。 

 

耀き福祉会： 見学に来てくださいまして、ありがとうございます。今月は３名の方に来ていた

だき、様々な御質問をいただきました。まだ答えられないこともありましたので、

少しでも早くお伝えできたらいいなと思っています。 

職員は 20歳代から 60歳代まで、バランスよく配置をしています。もしかした

ら、年齢の高い先生が年齢よりも若くみえたのかもしれません。 

子供たちが楽しそうにしている姿を感じていただいたのは嬉しかったです。室

内の様子が多かったのが残念だったというお声がありましたが、この日だけしか

見学ができないわけではないので、皆さんの御都合の良い日にまた見学に来てい

ただいたらいいなと思っています。 

11月は給食の試食を兼ねた見学の日を 3日間設定しています。それぞれの日の

献立は、11月５日がご飯とお味噌汁、高野豆腐の含め煮とチンゲン菜の和え物で

す。11月 21日はご飯とお味噌汁、カレイの柚子風味焼き、かぼちゃの煮物。11

月 29日はご飯とすまし汁、鶏肉と野菜のごま味噌煮とキャベツのお浸しになりま

す。皆さんのお越しをお待ちしております。 

 

４ 質疑応答 

吹田市： 事前にいただいた保護者の皆様からの御質問に回答していただきます。 

 

（耀き福祉会から回答） 

 

吹田市： 保護者の皆様からの御意見や御質問をお伺いしたいと思います。 

 

保護者： 私は土曜日に休日出勤をすることがあります。岸部保育園では土曜日保育の申

請を前日の金曜日までできますが、保育園千里山キッズでは、火曜日までとのこ
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とです。急に土曜日の仕事が入った場合は、どのように対応しているのでしょう

か。また、火曜日に土曜日保育の申請をしたけれど、なくなる場合もあると思い

ます。 

 

耀き福祉会： 土曜日保育に来られるお子さんが熱を出されたりして、来られなくなることもあ

ります。火曜日を締切りとしているのは、あくまで給食の食材の目安をつけるた

めです。木曜日や金曜日に申し込まれる方もいますが、お断りはしていません。

できれば火曜日までにということです。 

 

保護者： アルバイト・パートの先生には全員残ってほしいと思っています。移管後の園

で働きたいと言われた場合には、積極的に受け入れてもらえますか。また、採用

に向けて試験などは行うのでしょうか。 

 

耀き福祉会： まずは面談をさせていただきます。面談を行って条件提示をした結果、多くの方

から残りたいと言っていただけたらありがたいと思います。全員の方に残ってほし

いというお気持ちは分かりますが、皆さんが正規職員になりたいと言われても、そ

れは難しいということもあります。ただ、保護者の皆さんからパート・アルバイト

の先生に対して、残ってくださいという気持ちを伝えてもらえるとありがたいです。 

採用試験を行い、ピアノの出来で採用を決めたりするのは少し違うのかなと思い

ます。これから行う合同保育の中で、先生たちに一緒に働きたいと思ってもらえる

ような雰囲気を作っていきたいと思っています。子供たちのために一緒に働きたい

とお互いに思えるような関係を作っていくことが、一番大切なことだと思います。 

 

保護者： 連絡帳についてです。私は日中の子供の様子を知りたいのですが、預ける時間

が朝早く、お迎えの時間も遅い時間になることが多いため、担任の先生に会って

お話を聞くことができません。しかし、担任の先生がおたよりを発行したり、子

供の日中の様子などを連絡帳に書いてくれたりするので、コミュニケーションが

取れていると感じています。 

今後、連絡帳に関して話し合いを行い、必要な方だけにしましょうということ

になっても、私は子供が卒園するまで毎日書き続けると思います。 

 

耀き福祉会： 耀き福祉会の運営する園では、朝と夕方の時間にも、クラス担任をしている正規
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職員の先生のうち２名を配置しています。直接の担任の先生がいなくても、報告・

連絡・相談を大切にしているので、大切なことは責任を持って伝えています。 

日中のお子さんの様子を知りたいので、連絡帳があった方が良いという御意見

はよく分かります。ただ、幼児になると活動時間が多くなります。５歳児になる

とお昼寝の時間もなくなり、一緒に遊ぶ時間を確保するためには、クラス全員の

連絡帳をしっかりと書くというのはとても大変になってきます。保育園下穂積キ

ッズでも、書いていただいた内容に対して、見ましたよというくらいの内容にな

っているのが現実です。もちろん、何か意見を求められた場合には、事務所と相

談しながら、御返事を書いています。 

どうしても連絡帳が必要であるということになったら、できる範囲でやってい

きたいと思いますが、連絡帳だけが連絡のツールじゃないので、お子さんの様子

を知りたいという保護者の方のお気持ちは、違う形でカバーできたらいいなと思

っています。 

保育園千里山キッズでは、もともと３歳児からは連絡帳がなかったので、保護

者の方からの連絡帳を求める御意見はお聞きしていません。ただ、その分、直接

の対話をとても大切にしています。 

 

岸部保育園長： 岸部保育園の現状をお伝えしておきます。保護者の方には連絡帳を書いてき

ていただいており、読んでいます。できるだけお返事を書くようにはしています

が、特に 4・5歳児クラスは担任が一人だけになりますので、返事を書けない日

もあります。そのため、毎日のおたよりを配付したりしています。また、御心配

や御相談がある時には、クラス担任や園長が残って、直接お話をお伺いしたり、

個人懇談などで対応しています。 

 

保護者： 保育園千里山キッズでは、来年度から延長保育開始時間を 18時にするとお聞き

しています。移管後の岸部保育園ではやめてほしいと思っていますが、どのよう

にお考えですか。  

 

耀き福祉会： 岸部保育園を引継ぐにあたって、費用の関係は特に守ってほしいと言われてい

ますので、移管後すぐに延長保育時間や延長保育料を変更するということにはな

らないと思います。ただ、給食の金額は何とかならないかなという思いはありま

す。 
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保護者： 現在の岸部保育園では、園が哺乳瓶を用意して煮沸して使っています。移管後

に入園される方は、自分で用意して持っていくという形に変わりますか。 

 

耀き福祉会：   最近の哺乳瓶は様々な種類があり、お子さんに合ったものを保護者の方が選び

たいという考えもあるので、保育園千里山キッズでは保護者の方に持ってきてい

ただき、持ち帰ってもらっています。保育園下穂積キッズでは、園で同じ形のも

のを提供しています。 

 

保護者： ベッドの導入についての考えをお聞きしました。布おむつについても確認した

いと思います。現在、岸部保育園に新しく入園する方は、シーツや布おむつを購

入したりして準備しています。移管後はどのようにされるおつもりでしょうか。 

 

耀き福祉会： 移管後すぐにベッドを導入するということはないので、シーツは今までと同じ

ように購入してもらう予定です。 

布おむつを使うことで、良い面があると言われたりもしていますが、合理的に考

えると紙おむつでもいいのかなと思っています。 

移管前の下穂積保育所でも布おむつを使っていましたが、洗濯物が増えるし、重

くて持って帰るのが大変だという御意見がありましたので、移管した初年度から

紙おむつに変えました。変えることに対して、保護者の方からは何の御意見もな

く、手ぶらで帰ることができると大変喜ばれました。 

岸部保育園の保護者の皆さんは、布おむつの使用について、どのように考えて

おられますか。 

 

保護者： 私の子供の場合は兄弟がいたので、あらためて準備する必要がなかったし、紙

おむつに比べると費用面では助かったと思っています。洗濯も洗濯機に任せてい

たのであまり苦にはならなかったです。 

 

保護者： 私の子供は、今年の４月に１歳児クラスで入園しました。上の子は別の園に行

っていましたが、そこでは布おむつを使っていなかったので、入園時に準備しま

した。最初の頃は、家に帰って毎日布おむつを洗うのが大変だなと思いましたが、

次第に慣れてきて、紙おむつをたくさん持っていくよりは経済的にはいいなと思
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うようになりました。 

布おむつを使っていたからか、園の先生のトイレトレーニングのおかげか分か

りませんが、夏の終わり頃にはほとんど使わなくなって、早くおむつが取れたと

思っています。 

布おむつがいいのか、紙おむつがいいのかは、入園するタイミングによると思

います。また、紙おむつを使っていた園から転園してきた方にとっては、布おむ

つは負担になると思います。話し合いを行いながら、臨機応変に対応していただ

けたらいいと思います。 

 

保護者： うちは初めての子育て家庭であり、周りに同世代で子育てをしている方があま

りおりません。そのような状況で、園の先生たちや保健センターの保健師さん、

山田にあるのびのび子育てプラザの方などに相談に乗ってもらっています。子育

ては大変ですが、園や市の施設が連携をとって対応してくれているので、とても

助かっています。移管後もこのような連携を続けてもらえるのか気になっていま

す。 

また、先ほど連絡帳のお話がありました。連絡帳には日々の悩みなどをたくさ

ん書いており、コミュニケーションツールとして本当に助かっています。今後も

連絡帳を続けてほしいです。 

 

耀き福祉会：   保育所は、保育所単体だけでは運営していくことはできません。保護者の方か

らお子さんに対する悩みをお聞きした場合には、園だけで解決を図るのではなく、

必要に応じて、様々な関係機関の方に対してアドバイスをいただいています。そ

の点は公私立を問わず大切にしている部分ですので、私立に変わったからといっ

て、そのような連携がなくなることは決してありません。 

保護者の方からの御相談に対しては、できる限り親身に対応させていただきま

すので、移管後も変わらず安心したと言ってもらえたら嬉しいです。 

 

保護者： 岸部保育園での各クラスの保育士の配置人数についてです。移管後の配置人数

をどのように考えておらえるのか教えてください。 

次に、夕方保育についてです。岸部保育園に来る前に預けていた園では、夕方

に迎えに行くと、園児たちはテレビを見ていることが多かったです。岸部保育園

では夕方に迎えに行くと、先生が歌を歌ったり、本を読んでいたりという温かい
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雰囲気です。耀き福祉会が運営している園での夕方保育の様子を知りたいです。 

最後に、健康管理について教えてください。岸部保育園では毎月の身体測定が

あり、定期的に内科検診で先生が診てくれたりして、その都度、健康手帳に記入

していただいています。健康手帳を見るたびに、子供の成長を感じることができ

て嬉しいです。岸部保育園に来る前に預けていた園では、３か月や１学期に１回

程度だったので、移管後はどうなるのか気になっています。 

 

耀き福祉会： 保育については、必要な保育士の配置人数が決められており、それ以外にもフリ

ーの保育士を配置しています。今、岸部保育園の先生たちに保育園千里山キッズ

や保育園下穂積キッズに来ていただき、保育の様子を実際に見ていただいていま

す。保育士が少ないという御意見はいただいておりませんし、決して少なくない

人数を配置しているつもりですので、安心してほしいです。 

夕方保育の特徴は、それぞれの園児がしたい遊びをコーナー保育として取り入れ

ています。お絵かきやブロック遊びなどです。天気にもよりますが、18時くらい

までは可能な限りお外で遊んで、それ以降は合同保育という形で、１つの部屋に

集まりコーナー保育になります。テレビは一切つけたことがないです。 

毎月の身体計測や定期的な内科・歯科検診は実施しています。結果を手帳に記

入してお渡ししていますので、健康手帳の取扱いは同じだと思います。卒園する

まで、この手帳を成長過程の記録として使っています。 

 

保護者： 今はお盆休みの期間も預けていますが、移管後はどうなりますか。 

 

耀き福祉会： 可能であれば、御家族の皆さんで過ごしていただきたいので、お盆休みは保育協

力日にして家庭での保育をお願いしています。ただ、お仕事の方もたくさんおら

れるので、園をお休みにはしていません。 

 

岸部保育園長： 岸部保育園でも、土曜日でお仕事がない場合は、基本的には家庭での保育を

お願いしています。夏のお盆の時も同様です。 

 

保護者： 前回の三者懇談会が行われた２日後に大阪北部地震、その後に台風 21号の上陸

と、今年は本当に自然災害が多かったです。ただ、岸部保育園は保育に支障が出

るような被害はなかったとお聞きしています。 
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前回の三者懇談会では理事長から建替えの話がありました。建替えを行うため

の代替地が見つからない、非常にお金がかかるなどの課題はありますが、また自

然災害が起こり、被害が出てしまったら取り返しがつかないと思います。耀き福

祉会さんと吹田市にお願いです。子供たちの安全のために、建替えや耐震などの

対応をしっかりと行ってほしいです。 

 

吹田市： 私は在職中に平成 7年の阪神淡路大震災も経験しており、本当に大切なことは

命であると痛感したところです。 

今回の地震や台風で改めて感じたことはたくさんありますので、市の建築関係

を含めた様々な部署と連携して、対処していく必要があると思います。保育施設

だけではなく、小中学校や高齢者の施設などもありますので、まずは安全をとい

うことを念頭に置いて対応させていただきます。貴重な御意見ありがとうござい

ます。 

 

５ 閉会 

吹田市： 他に御意見・御質問がないようでしたら、本日は終了時刻を過ぎておりますの

で、これで三者懇談会を終了いたします。 

次回の開催日時につきましては、耀き福祉会や父母の会会長と調整させていた

だきます。本日は御参加いただき、ありがとうございました。 


